



若葉の力 <11月号>

川越市立大東西中学校
学校だより
令和5年度 第8号
令和5年11月7日発行

学校教育目標 『豊かな心を持ち、たくましい生徒 ～ 夢や希望をもつ生徒 ～ 』
○自ら考え、自ら学ぶ生徒 ○豊かな心を育む生徒 ○心身の健康に努める生徒

「心の琴線に触れる」 感性を豊かに

校長 小金井 幸則

11月、過ごしやすい日が多くなってきましたが暑さを感じる日もあり、インフルエンザ等感染症対策と合わせて、体調管理に気を付けなければならない日々が続いております。その中で生徒は、生徒会役員選挙や川越市中学校駅伝競走大会、合唱祭等、様々な場面で活躍してくれています。その生き生きとした姿は、周囲の者に力を与えてくれます。今の季節、読書の秋、スポーツの秋等、いろいろな言い方がありますが、心をより豊かにする季節とも言えると思います。先日の学校朝会で以下の話をしました。

昨日の合唱祭、とても感動的でした。どうもありがとうございました。私の心によく響き、そして、心を震わせてくれました。今日は、その心のお話をします。

私の好きな言葉に「心の琴線に触れる」という言葉があります。日本語としてとても響きの良い言葉だと思います。

「琴線」とは、お琴の弦のことです。その弦に触れるととても美しい音が広がりますね。「心の琴線に触れる」とは、心の奥に秘められた感じやすい部分をお琴の弦に例え、それを刺激して、感動を与えるということです。

皆さんは、色鮮やかな花を見たり、夕焼けや星空を見たりして、きれいだなあと考えたこと、ありますよね。また、歌や音楽を聴いて、心が弾んだり、または落ち着いたこと、ありますよね。友達の何気ないひと言や仕草に触れて、温かさを感じてほっとしたこともあると思います。

それは、皆さんの心の中にあるお琴の弦、「琴線」が刺激されたのです。

皆さんには、美しいものには美しいと感じてほしい、友達のちょっとした心遣いを感じてほしい、何かを見たり聞いたり経験したりしたときには、何かを感じてほしいと思います。

「心の琴線」に似た言葉で「感性」という言葉があります。「感性」は、無限に広がります。「以前はそうでもなかったのに、今はこれを見てとても美しいと感じる。」とか「まさか自分がこのことに対してこんなに夢中になるなんて思わなかった。」とかいうことがあると思います。それは、「感性」が広がり、豊かになったということです。

皆さん、物事に対して、はじめから好きとか嫌いとかを決めることなく、いろいろなことに関心を持ち、いろいろなことに出会い、いろいろなことに挑戦してください。そうすることによって、自分自身の「感性」が磨かれ、豊かになり、人としての幅が広がります。そしてそれは、皆さんの将来の夢を見つけることや夢をかなえるヒントを見つけることにつながります。

「心の琴線」、何かを感じる心、自分の「感性」を大切に育てていきましょう。（11月 学校朝会より）

個人情報が含まれるため掲載できません。

生徒会 立会演説会

個人情報が含まれるため掲載できません。

合唱祭

～ 11月・12月の主な行事予定 ～

11月の主な行事予定

- 6日(月) 学年朝会、全校三者面談
- 7日(火) 第3回川越市学力調査(3年生) 専門委員会
- 8日(水) 全校三者面談
- 9日(木) 全校三者面談
- 10日(金) 学年朝会
- 13日(月) 表彰集会
- 14日(火) **県民の日**
- 15日(水) 市内音楽会、開校記念日
- 20日(月) 期末テスト1日目(3年生)
- 21日(火) 期末テスト2日目(3年生) 尿検査《二次》
- 22日(水) ビブリオバトル 2023 尿検査《二次》
- 23日(木) **勤労感謝の日**
- 24日(金) 学習サポート
- 27日(月) 期末テスト1日目(1・2年生)
- 28日(火) 期末テスト2日目(1・2年生)

《11月分給食費は11/30引き落とし》

＜ 下校時刻が変わります ＞

11月 16:30 諸活動終了
16:45 完全下校

12月の主な行事予定

- 5日(火) 三者面談(3年生)
- 6日(水) 学校朝会 三者面談(3年生)
- 7日(木) 三者面談(3年生) 保護者会(1・2年生)
- 8日(金) 三者面談(3年生)
- 10日(月) 学年朝会、三者面談(3年生)
- 13日(水) 学年朝会
- 14日(木) 専門委員会
- 15日(金) 学年朝会
- 20日(水) 給食最終日、表彰集会
- 22日(金) 2学期終業式

《12月分給食費は1/4引き落とし》

お願い

後日、配付する「学校評価アンケート」は、フォームで、12月13日(水)までに、ご回答ください。また、「学校生活についてのアンケート」は、配付される専用封筒に入れて、同じく13日(水)までにお子様を通じて担任にご提出ください。よろしくお願いいたします。

令和5年度埼玉県ネットトラブル注意報

埼玉県教育委員会より情報提供がありました。ネットトラブルに巻き込まれないようにご家庭で話題にしてみてください。以下の【URL】より埼玉県ネットトラブル注意報のページにアクセスし、ご活用ください。第5号「ゲームの課金トラブルに要注意!」、第6号「『フリーWi-Fi』を使うことの危険性」

【URL】 <https://www.pref.saitama.lg.jp/f2209/internet/net.html>

※『埼玉県ネットトラブル注意報』でも検索可能です。

11月5日(日)川越市総合防災訓練に生徒会本部役員が参加

市の防災訓練に、生徒会本部役員7名が参加してきました。地域住民や関係機関の方と協力しながら、訓練に取り組みました。

個人情報が含まれるため掲載できません。

11月14日(火) 県民の日 教職員の休暇取得促進及び健康増進を図ったり、埼玉県民の日の事業等に児童生徒が参加しやすくしたりするため、県民の日は学校閉庁となります。ご承知おきください。(10月17日付文書「埼玉県民の日に係る学校閉庁について」配付済)